
 京阪萱島駅周辺地区交通バリアフリー基本構想策定 第１回連絡会議並びに作業部会 議事概要 

日 時 平成 16 年９月１日（水）14：00～15：40 場所 議会棟４階 第１委員会室 

 
出席者 
 
敬称略 
順不同 

（連絡会議） 
・高岸 節夫（大阪府立工業高等専門学校 教授） 
・山下 進 （下神田自治会 会長） 
・矢倉 要範（萱島信和町第１自治会 会長） 
・松川 庄一（萱島本町自治会 会長） 
・林  茂 （萱島南町自治会 会長） 
・伊藤 重剛（京阪トップ商店街 会長） 
・池端 信亮（寝屋川市身体障害者福祉会 会長） 
・笹川 和廣（寝屋川市身体障害者福祉会 聴力言語障害者部会 会長） ＊欠席 
・丸山 久雄（寝屋川市身体障害者福祉会 視覚部会 会長） 
・越智 秋夫（寝屋川市老人クラブ連合会 会長） 
・竹内 富造（寝屋川市老人クラブ連合会 副会長） 
・青木 誠 （大阪府枚方土木事務所 建設課長） 
・岡本 賢三（寝屋川警察署 交通課長） 代理出席 土岐課長代理 
・奥野 寿也（京阪電気鉄道株式会社 技術課 課長 
・高川 央 （京阪バス株式会社 交野地区運輸長兼交野営業所長）＊作業部会兼任 
・斎田 稔 （近鉄バス株式会社 営業部営業チーム課長） 
・荒川 俊雄（寝屋川市 理事兼企画財政部長） ＊欠席 
・山本 實 （寝屋川市 保健福祉部長） ＊欠席 
・片本 隆 （寝屋川市 市民生活部長） 代理出席 田中次長 
・乾  敏夫（寝屋川市 まち建設部長） 
・岡本 政生（寝屋川市 まち政策部長） 
・高山 敏夫（寝屋川市 まち政策部付部長） 
（アドバイザー） 
・松場 圭一（国土交通省 近畿運輸局交通環境部消費者行政課長） 
・山下 明 （大阪府 建築都市部建築指導室建築企画課福祉タウン推進グループ課長補佐） 
（作業部会） 
・井手下 均（大阪府 枚方土木事務所 建設課 交通安全グループ総括主査） 
・宮本 哲也（寝屋川警察署 交通課 交通規制係 警部補） 
・泉  雅次（京阪電気鉄道株式会社 技術課 係長） 
・西口 兵治（近鉄バス株式会社 営業部営業チーム主幹） 
・西村 裕 （寝屋川市 企画財政部 企画政策室長） 代理出席 艮係長 
・村山 欣也（寝屋川市 保健福祉部 高齢介護室長） 代理出席 高山課長代理 
・村井 賢一（寝屋川市 保健福祉部 障害福祉課長） 
・高橋 悦雄（寝屋川市 市民生活部 商工課長） ＊欠席 
・中道 能行（寝屋川市 まち建設部 道・みどり室 道路管理課長） 
・金澤 靖雄（寝屋川市 まち建設部 道・みどり室 道路建設課長） 
・高橋 佳行（寝屋川市 まち建設部 道・みどり室 公園緑地課長） 
・西本 一秀（寝屋川市 まち建設部 道・みどり室 交通対策課長） 代理出席 菊川主査 
・石原 重信（寝屋川市 まち政策部 まちづくり指導課長） 
・谷田 博延（寝屋川市 まち政策部 住環境整備課長） 
・小西 康弘（寝屋川市 まち政策部 都市計画室長） 

 
配布資料 

・議事次第 
・資料－１…京阪萱島駅周辺地区交通バリアフリー基本構想策定の背景と目的、交通バリアフリー

法について、「基本構想」策定の進め方について 
・参考資料…交通バリアフリー法の概要 
・資料－２…寝屋川市及び京阪萱島駅周辺地区の概要について 
・資料－３…駅周辺道路のバリアフリーカルテ 
・資料－４…京阪萱島駅のバリアフリーカルテ 
・資料－５…アンケート調査 実施計画（案） 
・資料－６…タウンウォッチング及び懇談会実施要領 
・資料－７…京阪萱島駅周辺地区交通バリアフリー基本構想策定連絡会設置要綱 
・資料－８…基本構想策定連絡会の傍聴に関する取扱要領（案） 
・資料－９…基本構想策定連絡会委員名簿及び作業部会委員名簿 
・資料－10…第１回連絡会並びに作業部会 配席表 

資料－４



１．開会 

小西都市計画室長より開会宣言。 

２．連絡会委員紹介・委嘱状交付 

連絡調整会出席者委嘱状交付及び紹介（１頁のとおり） 

３．市長挨拶 

馬場市長より挨拶。 

４．作業部会委員及び事務局紹介 

作業部会委員（１頁のとおり）及び事務局の紹介 

５．連絡会の設立について 

京阪萱島駅周辺地区交通バリアフリー基本構想策定連絡会設置要綱（資料-７）の説

明（事務局）。 

６．案件－１ 会長・副会長選出について 

会長に高岸節夫委員、副会長に林茂委員を選出。 

会長、副会長より挨拶。 

７．案件－２ 傍聴に関する取扱要領について 

資料－８により「基本構想策定連絡会の傍聴に関する取扱要領（案）」の説明。 

（事務局） 

  ・異議がなく案を承認。 

８．案件－３ 基本構想策定について 

８－１．資料－１により「京阪萱島駅周辺地区交通バリアフリー基本構想策定の背景と

目的」、「交通バリアフリー法について」、「『基本構想』策定の進め方について」

説明。（事務局） 

８－２．資料－２により「寝屋川市及び京阪萱島駅周辺地区の概要について」説明。（事

務局） 

８－３．資料－３により「駅周辺道路のバリアフリーカルテ」説明。（事務局） 

 ＜質疑応答＞ 

・カルテをみると萱島駅周辺地区はバリフリーに関する問題が多いと思われるため、

できる限り早くタウンウォッチングの実施をお願いしたい。（池端委員） 

 ・できる限り早い時期にタウンウォッチングが実施できるように準備を進めていきた

い。（事務局） 

８－４．資料－４により「京阪萱島駅のバリアフリーカルテ」説明。（事務局） 

８－５．資料－５により「アンケート調査 実施計画（案）」説明。（事務局） 

 ＜質疑応答＞ 

・本アンケート調査（案）の問 24 では身体障害者に対する障害の種別や問 25 では障

害の等級を問う設問があるが、回答欄には「知的障害」が入っており、一方、「知的

障害」の等級を示す「Ａ、Ｂ」等の回答が用意されていない。この設問が身体障害

者に対するものであれば、「知的障害」の回答は不要であり、知的障害者への設問を

行うならば、「療育手帳」の所有についての設問を加え、等級も「Ａ、Ｂ」等の回答

を用意する必要があるのではないか。（池端委員） 

 ・ご指摘の通りであり、この設問については福祉担当部局と調整した上で、設問を再



検討したい。（事務局） 

 ・萱島駅は承知の通り駅の改札が２つに分かれている。アンケートの中でどちらの改

札を利用しているかという設問を加えてほしい。（奥野委員） 

 ・どちらの改札が多く利用されているか、どの地域の方がいずれの改札を利用されて

いるかということを目的に、設問を加える方向で検討していきたい。なお、アンケ

ート調査票の修正があるが、アンケート調査が予定通り実施できるよう、至急、検

討していきたい。（事務局） 

８－６．資料－６により「タウンウォッチング及び懇談会実施要領」説明。（事務局） 

 ＜質疑応答＞ 

・10 月３日実施ということであるが、当日、雨天の場合はどうなるか。 

 ・事務局からの説明通り、順延ということで 10 月 10 日（日）となる。連絡会等委員

は、自由参加でよいか。（高岸会長） 

  ・連絡会等委員については自由参加としているが、できる限り参加頂きくようお願い

したい。（事務局） 

８－７．案件－３全体やその他の意見について 

 ＜質疑応答＞ 

 ・案件－３「基本構想策定について」は、アンケート等一部修正があるが、基本的に

は、事務局案に対する異議も無いので、事務局案に基づき検討を進めていく。（高岸

会長） 

  ・事務局提示資料の「高齢者」の年齢基準が統一されていないようなところが見受け

られるので、可能であれば統一した年齢基準により「高齢者」を定義していただき

たい。（丸山委員？） 

  ・事務局提示資料では、基本的に「高齢者」は 65 歳以上としている。再度、資料を精

査し、統一されていないところがあれば、可能であれば統一するよう訂正していく。

（事務局） 

・萱島駅周辺地区のバリアフリーとは別の問題であるが、香里園駅を先日利用した際、

駅から出る時は、視覚障害者誘導のための点字誘導ブロックが全て整備されている

が、券売機から改札までの間について点字誘導ブロックが整備されていないように

思った。（丸山委員） 

・今年の春に床を全面改修し、整備していると思うが、不備がないか再度調査する。（奥

野委員） 

  ・香里園駅の駅と西側の広場の間について、スロープが整備されると行政から聞いて

いたが、現状のままか、今後、スロープが整備されるかを知りたい。（丸山委員） 

  ・当初、階段とスロープを整備する予定であったが、階段をできる限り少なくするた

め、高低差の詳細な調査をし、スロープという形で処理するのではなく、床全体が

スロープより緩やかな傾斜になるよう、広場との高低差を処理している。この形の

方がスロープを設置するより安全であると考えられ、現在の状況が最終の形と考え



ている。危険が感じられるようなところがあるようであれば、再度、現地等でご指

摘いただき、検討していきたい。（奥野委員） 

  ・アンケート調査（案）の中で、「上神田」が「神田」となっており、この修正も含め

アンケートの修正について検討を加えていただきたい。（竹内委員） 

 

９．案件－４ その他 

・次回連絡会は 11 月 24 日（水）の午後を予定。作業部会については日程を調整し、

関係者に連絡する。（事務局） 


